

EL ISLEÑO.

PERIÓDICO CIENTÍFICO, INDUSTRIAL COMERCIAL Y LITERARIO.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Mallorca, 10 rs. vn. al mes.—En los demas puntos del reino 12 rs. idem, franco de porte.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Mallorca, 10 rs. vn. al mes.—En los demas puntos del reino 12 rs. idem, franco de porte.

SECCION DE NOTICIAS DE MADRID.

Día 2.

El joven escritor demócrata señor Gomez Marin, no pudiendo dedicarse con la asiduidad necesaria por el estado de su salud á la direccion de *El Pueblo*, la ha traspasado al señor don Eugenio Garcia Ruiz, antiguo director de *La Asociacion*, y ex-diputado de las constituyentes.

Segun dice un periódico, continúa en sumario la causa formada al señor Yañez Rivadeneira, ex-director de consumos. Leemos en *La Correspondencia*: «El discurso pronunciado por el señor Pacheco, al poner en manos del presidente interino de Méjico la carta credencial que le acredita como embajador extraordinario de su magestad católica en aquella república, es un documento notable y digno de la alta reputacion de que goza nuestro representante en Méjico. Sentimos no poder insertarle íntegro, como asimismo la contestacion dada por el señor presidente interino. Del primero trasladamos los siguientes párrafos:

«En este acto solemne en que, despues de terminadas tristes diferencias, yo saludo á este noble pais representando la persona de su magestad católica, el primero de mis deberes ha sido el de deplorar la dolorosa situacion en que le hallo: es el segundo el de manifestar la esperanza que me anima que hará cuanto esté de su parte V. E. para que tengan término esa lucha y esos desastres. V. E. es un bravo general: licito me es poner con confianza que sea tambien un gran patriota. En las discordias civiles ni se vence solo por las armas, ni se llega á la pacificacion, si no por medio de acomodamientos honrosos. Yo me lisonjeo de que V. E. no se negará á ellos: yo estoy seguro de que la voz de gobiernos amigos encontrará acogida en su animo, y de que los verdaderos intereses de una patria que le ha elevado á tal puesto no desaparecerán de su vista, ni se borrarán de su corazón.

Llegue el día, señor presidente en que podamos considerar á la república mejicana unida, feliz y poderosa, respetada la religion de nuestros padres, realizados los verdaderos adelantos de nuestra época, garantizada la propiedad, asegurada la libertad; incolume la independencia; fijado para siempre su glorioso porvenir, y de cierto será uno de los mas bellos y mas satisfactorios espectáculos para el que dirige á V. E. estas cordiales palabras, como será uno de los instantes mas dulces para la augusta reina que le ha honrado con la representacion de su persona en estas regiones tan hermosas como dignas de mejor suerte.»

Hé aqui ahora uno de los pasajes de la replica del presidente interino de la República: «Sensible á los desastres de la guerra, que impide los adelantos del pais, destruye la propiedad y hace correr á torrentes la sangre de los mejicanos deseo sinceramente como general y como ciudadano poner término á tan funesta calamidad, y como jefe supremo de la nacion estoy dispuesto á oír la voz de los gobiernos amigos que se interesen por la pacificacion de la república, y á hacer cuanto esté de mi parte para que se conserven siempre incolumes los sagrados intereses de la religion y de la patria.

A este fin contribuirá sin duda el alto carácter de que V. E. se halla investido, asi como las raras prendas y recomendables circunstancias de su persona, por cuyo medio se logrará tambien sostener inalterables las amistosas relaciones de dos pueblos hermanos, cuyo origen lengua y religion les son comunes.»

—La Gaceta ha publicado,—dice *El Reino*,

—los estados de ingresos y pagos verificados por las cajas del Tesoro en el mes de agosto último. Los totales ingresos ascienden á 221 millones 001, 588, 19. Los pagos importan 182.058,321,22. En los ingresos están comprendidos mas de 7 millones por sobrantes de las cajas de Ultramar. Aparece mayor recaudacion que en agosto de 1859 por diferentes ramos de productos eventuales, excepto las sales loterías y lineas telegraficas que presentan una pequeña baja en sus valores.

—En una carta de Paris que publica *La España* se lee lo siguiente: «He oido, á persona que debe saberlo, que el general Narvaez, cuyas ideas se quiere, sin duda, hacer creer representa *El Horizonte*, ha autorizado á su secretario particular, el señor Canseco, para que se ponga en su nombre un comunicado en los periódicos de esa declarando que sus doctrinas, su monarquismo y su amor á la reina, no han sufrido cambio ni alteracion de ninguna especie, y que es completamente ajeno á lo que hace *El Horizonte*».

A propósito de esto dice *El Horizonte*: «Los que han querido hacer creer que *El Horizonte* sigue las inspiraciones del duque de Valencia, comprenderán la razon que hemos tenido para protestar dos veces contra semejante suposicion declarando terminante y categóricamente, que el general Narvaez está enteramente alejado de la política, y por lo tanto, que es completamente ajeno á la redaccion de *El Horizonte*».

—Dícese que dentro de muy pocos días saldrá de Madrid para el Ferrol el general Zavala, ministro de Marina. El vapor *General Alava*, que debe conducirlo, se encuentra en el puerto de Alicante. El ministro de Marina, despues de visitar el Ferrol, hará lo mismo, segun dicen, con los arsenales de Cádiz y Cartagena. —Dícese que el 25 corría en Londres muy válida la voz de que el secretario de don Juan de Borbon habia dado cima á un plan financiero, que consiste en cambiar los certificados de cupones por un nuevo papel con renta al 3 por 100, cuyos intereses se garantizan por medio de un comité de banqueros que se constituyen pagadores de los intereses durante cinco años, obteniendo la apertura del Stock Exchange, tan luego como quede concluida la operacion.

Añádase que así esta operacion, como el pensamiento de que tan luego como haya concluido con la cuestion de los certificados, ensayará un empréstito, ó mejor dicho, la venta de los bienes del real Patrimonio, si llega á conseguir el triunfo con que sueña, parecen cosas fuera de duda.

—Ayer tarde se verificó la apertura de la Exposicion de pinturas. Asistieron á este acto SS. AA. los duques de Montpensier, contribuyendo á la mayor solemnidad del acto. Mas de 300 cuadros se han presentado al concurso, algunos de un mérito notable. El público tendrá ocasion de contemplarlos durante todo el mes de octubre, en que aquella estará abierta en el piso bajo del ministerio de Fomento.

—Durante la travesía que ha hecho de Marsella al puerto de Valencia el vapor correo de las Mensagerias imperiales, que llegó el 28 de paso para Marsella, falleció una mora de edad de 110 años. Los parientes que la acompañaban, árabes como la difunta, burlando la vigilancia de los marineros del buque, cogieron el cadáver y lo arrojaron al mar sin mas exequias ni oracion fúnebre.

—Segun refiere el Norte de Castilla, en la seccion del camino de hierro de Medina, entre este último punto y Pozaldez, ha habido algun mal intencionado que quitó las planchas de union que sujetan á los rails, con el objeto dañino de que tuviera lugar un descarrilamiento.

Así sucedió en efecto al pasar un tren sin que

afortunadamente haya que lamentar desgracia alguna, porque como los rails continuaban colocados en su direccion, pasó la máquina con toda su fuerza de impulsión, y entonces se volvieron los rails siguiendo el descarrilamiento de los wagones, excepto el de los tres últimos, donde iban los conductores, porque naturalmente habia de pararse el movimiento al salir las ruedas de la superficie metálica.

—Del Peñón del Alhucemas escriben el 18 de setiembre lo que sigue: «Segun las últimas noticias de estos fronterizos, resulta ser verídica la orden de Muley-el-Abbas para que el sherif Sid-Bragen pase á su presencia con el caíd que esta cobrando la garrama á la parte del Levante, en cuya compañía existe el reclamado, con objeto de hacerle cargos por su mal proceder con los cristianos; por esta sería determinacion parece, segun aseguran los montaraces, que está muy arrepentido, y al intento el día 12 del actual vinieron á esta plaza unos cuantos moros, cuyos trajes eran algo mas decentes que los que usan las demas de las kábilas; entre ellos supimos que venia un sobrino de aquel, el cual, por lo que se comentó en el pueblo, traía por objeto su venida conferenciando con el gobernador en favor de su querido tío: nosotros decimos que tenga paciencia y sufra la receta que le tenga preparada su jefe.

—Un caso gracioso sucedió en esta playa fronteriza al marcharse para la Alcazaba el sobrino de su tío. Al montar á caballo con los criados que traía de acompañamiento, salieron unos moros pertenecientes al resto insignificante que queda de la guardia que mandó establecer el perseguido Sidi-Bragen, y le robaron un mulo.

Al llegar á su casa dió precisamente cuenta del caso á su otro tío Sidi-Tamen, el cual, con mas fibra que su hermano, parece ser les echó á los ladrones la ex-comunion mahometana, cuyo anatema no pudieron estos resistir, y deliberaron instantáneamente devolver la acémila; pero Sidi-Tamen no quiso recibirla, marchándose á la feria, en donde dicen los moros que con voces descompasadas hizo al público narracion criminal de lo acaecido, y manifestó que de ninguna manera volvería á su poder, si no venia acompañada con la cantidad de 100 napoleones, pagados por los que tuvieron la osadia de cometer el robo con una persona sagrada como su sobrino: sobre esto hay cálculos opuestos en la canalla: unos moros opinan que no tendrán mas remedio que aprontar el dinero, por ser mandado dogmático, y otros dicen que no por la circunstancia de que los ladrones son hombres de mala catadura, y que se preparaban en sus casas á defenderse en caso de que el sherif Tamen viniese con su kábila á cobrarles la exaccion impuesta.

Otra noticia nos han comunicado, que por su índole la contemplamos satisfactoria: dicen que el domingo 16 llegó un moro de rey con una carta del emperador, ordenando que por los cabos de los partidos se persigan sin descanso á los perpetradores de la muerte del desgraciado Figuerola y de las heridas causadas á su hijo José y á Leon Garrido. Hasta ahora no sabemos lo que habrá resultado de su cumplimiento.

—Garibaldi tiene sangre alemana en sus venas. En el registro de casamientos de la parroquia de Buggeberg, en el condado de la Marche, se encuentra el acta de casamiento del doctor José Bautista Maria Garibaldi con Catalina Amalia Neuhoff, conjuntos el 16 de agosto de 1736. Cuando en esta época Teodoro Neuhoff subió al trono de Corcega, envió á su hombre de confianza, el doctor Garibaldi, á su madre, que habitaba el palacio de Peddenoch, cerca de Ruggeberg. En este se casó con la hija de su soberano, que condujo á Ajaccio el mismo año. Cuando los genoveses reconquistaron la

Corcega en 1631, Teodoro se refugió en Inglaterra, mientras que el doctor Garibaldi se establecia en Niza como médico, alcanzando una edad muy avanzada.

—Escriben de Bouffarik, que un terrible sírroco ha llenado á dicha poblacion de espanto. Una brisa espesa cubria la mar, y el aire abrasador no podia compararse mas que al calor ardiente que sale de la boca de un horno candente. Hacia cuatro años que no se habia visto un fenómeno tan espantoso. Los numerosos incendios que estallaron en Chiffa, Coleah, Oned-el-Alleg, Bouian y Bouffarik se atribuyen á este.

Los bomberos de Bildah, advertidos, se trasportaron á Bouffarik, donde se reunieron mas de cuarenta mandados, por tres oficiales. El fuego principió en las propiedades de M. Grisolle; quemaronse siete depósitos de forraje, y gracias al concurso activo de los ciudadanos, no hay que lamentar mas desgracias.

—Dice el Globo de Londres que los asesinatos de niños se multiplican en Inglaterra de un modo prodigioso. Un paquete que contenia los restos de un niño asesinado, ha sido encontrado estas últimos días en Vells, en Londres. Con motivo de este suceso se ha abierto una informacion por el juez de Swan Hotel. Hasta ahora solo ha dado por resultado el saber que este niño ha sido encontrado en una cesta por unos hombres que pasaban por Back Lane, cerca de la calle de Santo Tomás. El cadáver estaba, como hemos dicho, metido en una cesta y cubierto con algunos restos de ropa. El médico encargado del examen pos-mortem ha declarado que la muerte habia tenido lugar á consecuencia de una fractura del cráneo resultado de un golpe violento.

El hombre que ha recogido la cesta se llama Coles; solo vió á algunos hombres en un campo próximo, pero pensando que estarían cogiendo patatas, no dió importancia ninguna á este hecho. El juez, en consecuencia, ha mandado que la instruccion se continuase y que los agentes de policia no levantasen mano hasta haber dado con el autor del crimen.

Seccion de Modas.

He aqui las últimas que nos comunica *El Correo*: «Sin haber participado de las ventajas ni los inconvenientes del verano, nos hallamos en pleno otoño; casi á las puertas del invierno.

Como traje de entretiempo para preservarse de esta destemplanza prematura, sin que participe de la pesadez de los abrigos, recomendamos un vestido de glase de cuadritos menudos blancos y verdes, de falda lisa.

Encima se pone un sobre todo de glase negro, bastante entallado. La manga de codo, con vuelta ancha, abierta al lado, pero sujeta la abertura con algunas puntadas. Todas las orillas de este traje van guarnecidas de un encañonado de dos centímetros y medio del mismo glase con una cabecita pequeña; las costuras de los dos paños de adelante van cubiertas del mismo guarnecido: el delantero del cuerpo se sujeta de alto á bajo con corchetes que quedan cubiertos con el mismo plegado.

Completa el traje un sombrero redondo de paja belga, de alla abarquillada y ribeteada de un terciopelo negro: en el centro hay sobre el ala una escarapela, compuesta de cinco órdenes de blonditas blancas y negras, alternadas, y al lado una pluma verde de gallo. Gracioso traje de baile para la próxima apertura de los salones, es un vestido de tul

blanco, que se pone doble, para que el viso del tafetan color de rosa guarde armonía con el adorno de estas flores: en los tres bullones que guarnecen la falda, el tul va puesto liso para que no se haga pesado este adorno, y sobre salgan mas los ramitos de rosas que lo salpican. El cuerpo es muy escotado, y va guarnecido de una drapería hueca del mismo tul, sujeta en el hombro con un ramo de rosas: otro ramo mayor se coloca en el pecho. La manga es muy corta y hueca tambien: el talle redondo, y por cinturón lleva una cinta ancha blanca, con dibujo brochado de ramos de rosas, que se pone como echarpe, formando sobre el lado izquierdo de la falda dos vueltas ó anillos, cojidos con lazadas, y sus cabos flotantes.

El peinado es á lo Montespan, con dos grandes tirabuzones detrás de la oreja, y á un lado un ramo de rosas con sus hojas y pimpollos.

La niña lleva una falda de glase, color de rosa, con rayado menudo negro, guarnecida de cuatro volantes, con un plegado encañonado por cabeza en el primero. El corpiño es de chaconada ó muselina blanca, y se compone de tiras fruncidas de dicha tela, alternadas con entredoses bordados: el escote, de forma cuadrada, va guarnecido de una tira bordada. La manga es ancha, hueca, con un adorno de bullones en la parte alta, y cerrada con su puño en la muñeca. La camiseta y el pantalon son bordados. Adorna el talle un echarpe de glase negro, puesto como cinturón, con su gran lazada y anchos cabos flotantes redondeados, guarnecida su orilla de un volantino con puntilla de blonda. Botitas de color de rosa, con punta de charol, y un sombrero redondo de paja, con cinta de terciopelo negro y pluma blanca, sirven de complemento á este traje.

El de niño se compone de blusa y pantalon de poplin gris, bordados de trenilla negra: el cinturón es correspondiente. Las botitas, tambien son grises con punta charolada, y las medias encarnadas. Una gorra, á la rusa, de paja de Italia, completa este traje, con una pluma negra y un lazo de terciopelo á un lado.

ALCANCE.

De los periódicos de Barcelona recibidos anoche por via de Alcudia, copiamos las siguientes noticias:

BARCELONA 3 de octubre.

Al momento de despedirse S. M. la reina de la diputacion provincial en Monserrat despues de presenciar los bailes de *pageses* que la complacieron altamente, dijo á uno de los señores diputados estas notables palabras: «Ningun obsequio podia serme tan grato como la presentacion de los alcaldes de la provincia en este sitio; porque he conocido la idea que en esto habeis tenido, que demuestra vuestra lealtad y el amor á la independencia, pues yo soy española por mi nacimiento y por mi grande amor á los españoles, y me conmueve el ver que me comprendéis.—Mira, si me dieran todo el orbe para reinar y todos los tronos de la tierra, renunciaria á todos para quedarme con España y los españoles.»

—A las cuatro de la tarde de ayer tuvo el honor de ser presentada á SS. MM. por M. de La Garde, encargado del consulado general de Francia, una comision elegida por los franceses residentes en esta capital.

Idem 4.

Serian las dos y media de la tarde de ayer cuando S. M. la reina y su augusto esposo eran recibidos en el vestibulo del improvisado edificio que, para la esposicion de objetos de industria y artes, se ha levantado en el llamado campo de Marte ó glacis de la Ciudadela. Solo á fuerza de una voluntad decidida y enérgica, y contándose con los grandes medios de ejecucion de que se dispone en Barcelona, puede concebirse,—al ver una obra tan perfecta en su clase, tan espaciosa y tan elegantemente decorada,—el que en menos de un mes, es decir casi con la rapidez del tiempo necesario para trazar los planos, se haya no solo ideado y llevado á efecto, si que tambien organizado la ornamentacion y adorno de los vastos mostradores que embellecen en toda su estension las anchas y dobles calles de tres estensas galerias. La comision que ha

dirigido simultaneamente trabajos tan complicados, empresa de tal valía, ha merecido bien de Barcelona, y es acreedora á que se la felicite por la manera altamente satisfactoria con que ha dado honrosa cima á su cometido.

Merced, pues, á sus laudables esfuerzos, impulsados por el noble afán de complacer á la real y augusta señora á quien todas las clases del vecindario victorean hoy con general entusiasmo, Barcelona posee, bien que en pequeña escala, un elegante *Palacio industrial* que merece y debe ser visitado con especial interés. La fachada del edificio es de un gusto sencillo pero de buenas proporciones: en sus dos extremos hay las puertas de entrada y salida destinadas para el público, y cerca de la del centro que tiene un pequeño pórtico reservado para el tránsito de SS. MM., se encuentra una sala de recibimiento, un gabinete de tocador y otro de descanso, decorados y amueblados con una suntuosidad verdaderamente régia, independientemente de otro bellísimo salon que ayer estaba destinado para ramillete; ramillete dispuesto con esquisito esmero, con la mas estudiada coqueteria y cuyo servicio era de oro.

Cuantas personas visitaron en el dia de ayer el local de la Esposicion, quedaron agradablemente sorprendidas al admirar la belleza de su conjunto, y al apreciar la variedad, importancia y mérito respectivo de los objetos que figuran en la misma dispuestos y colocados, no solo con ordenado y simétrico concierto, sino que algunos de ellos formando grupos y perspectivas de un gusto y elegancia extraordinarios. S. M. la reina, que en cada dia, en cada hora que prolonga su estancia en Barcelona encuentra nuevos motivos de apreciar los justos cuantos espontáneos obsequios que se le dedican, estimó como uno de los de mas valía el de la esposicion que le proporcionaba ocasion de examinar el estado floreciente de la industria y de las artes en esta hermosa capital y provincia, manifestándose animada de los mas relevantes sentimientos de nacionalidad, de verdadero españolismo en pro de sus progresos, que son otra de las mas preciosas fuentes de la riqueza pública.

SS. MM. examinaron con curioso detenimiento los objetos que estaban de manifiesto, dignándose hacer varias preguntas á los señores espositores, y prodigando á muchos de ellos elogios que, aun siendo merecidos, debieron llenarles de orgullo. Es preciso tener en cuenta que la esposicion aunque improvisada y sujeta á una limitada escala, es tal vez de las mas completas que se hayan visto en Barcelona, figurando en ella maquinaria, joyas, blondas, encajes, y muestras de toda clase de tejidos, de hilados, de seda, lana y algodón, muebles, productos minerales, y gran diversidad de objetos de arte que fuera difícil enumerar despues de haberlas visto solo de paso, y como corriendo de sorpresa en sorpresa, pues á un objeto bueno ó digno de atencion, sucede otro de mas mérito ó de mas valor intrínseco. Esta es la razon por la cual nos abstenemos de hacer, por ahora, mencion especial de ninguno de ellos.

Y de otra parte ¿para qué anticiparnos á hacerla? el público va á verla y podrá formar por sí propio un juicio exacto de todo ello. Tenemos entendido que hoy estará reservada la entrada para el convite oficial y que desde mañana se franquearán las puertas á todo el mundo, mediante el abono de una insignificante retribucion. Es de suponer que no habrá persona curiosa, que se halle animada de un espíritu de simpatía en favor del acrecentamiento y prosperidad de la industria catalana, que no ansie el poder admirar la brillante muestra de sus adelantos en la magnífica esposicion que acaba de inaugurarse bajo los auspicios de S. M. la reina doña Isabel II.

ESTRANGERO.

PARIS 30 de setiembre.

Un parte telegráfico recibido ayer en Paris anunciaba que la plaza de Ancona habia pedido capitulacion, y que las cláusulas de esta se estaban negociando, pero que se sabia ya que habia sido admitida la primera de dichas cláusulas, en la cual se estipulaba que la guarnicion saldria con los honores de la guerra.

Otro despacho de Bolonia anuncia que las partes contratantes no han podido ponerse de acuerdo sobre las condiciones de la capitulacion. La primera cláusula, relativa á los honores de la guerra, habia sido admitida por una y por otra parte, pero no ha podido aceptarse la segunda cláusula, en la que se sienta que la guarnicion de Ancona tendria derecho para retirarse á Roma.

Los soldados y oficiales de la guarnicion

quedan de derecho prisioneros de guerra, y son tratados con las mayores consideraciones por los piemonteses.»

—Escriben de Nápoles con fecha del 25 de setiembre:

«El general Cialdini pasó la frontera napolitana cerca de Terano viniendo de Ascoli. Luego que se tuvo noticia de este proyecto, un gobernador de los Abruzzos escribió á Garibaldi para preguntarle la conducta que debia observar, y el dictador le contestó que anunciase á los piemonteses que serian recibidos como hermanos en los Estados de Nápoles, y escribió de su propio puño y letra una carta al general Cialdini.

Garibaldi se halla hace algunos dias en Caserta donde estan tambien las guias, pues se ha establecido allí el cuartel general del ejército revolucionario. Se están construyendo atrincheramientos para empezar las operaciones contra Capua. Mientras esta plaza fuerte no sea tomada, hay pocas esperanzas de que Francisco II abandone á Gaeta.

—Al Diario de los Debates escriben de Turin con fecha del 28 de setiembre.

«El Rey parte mañana para Bolonia y Rimini, acompañado de Farni y su servidumbre militar. Su salida se efectuará á las dos de la tarde, y se trata de hacerle con este motivo una ovacion popular. Hé aquí en los términos con que la *Gaceta del pueblo* convoca á los habitantes de Turin:

«Turineses, el Rey parte mañana; su viaje tiene un objeto esencialmente italiano, y debe ir acompañado de las aclamaciones y aplausos de todas las ciudades italianas por donde pase Victor Manuel.

«Ciudadanos de Turin, á vosotros os toca dar el ejemplo. Mañana os indicaremos la hora precisa de la partida del Rey.»

No se quiere nada oficial, sino un triunfo enteramente popular y espontáneo, con el objeto de demostrar á Garibaldi que existe en Italia otro hombre cuya popularidad eclipsa la suya. Y lo que se hace en Turin se hará en todas las ciudades.

Se asegura que durante la ausencia del Rey tendrá la firma de los decretos el príncipe de Carignan, lo cual indica que el viaje durará mucho tiempo.

El objeto verdadero del viaje del Rey es tomar posesion del reino de Nápoles y anular á Garibaldi. Cuando Victor Manuel esté en la frontera napolitana, las comisiones de los pueblos irán á reclamar su apoyo y pedirle la anexion inmediata, y todo esto se hará con tanta espontaneidad como regularidad.

Si Garibaldi continúa sufriendo derrotas, su popularidad que lará muy menoscabada, y Francisco II habrá desempeñado la parte mas difícil de la tarea de Victor Manuel, y si es vencedor, no tendrá que ocuparse ya del Rey de Nápoles, pero el dictador no podrá resistir el ascendiente personal del Rey ni negarse á seguir las órdenes del monarca en cuyo nombre combate.

Por otra parte, cuando llegue este caso se habrá rendido ya la plaza de Ancona, y los 50,000 hombres del general Fanti estarán disponibles para apoyar y hacer valer el deseo de los pueblos napolitanos.

A pesar de todo, Victor Manuel no regresará sino siendo Rey efectivo de las Dos Sicilias, á no ser que acontecimientos que nada inducen á prever vengán á contrariar un plan cuyo éxito parece tan seguro.

El partido de accion, que presiente el golpe que va á herirle, se agita cuanto le es posible y su periódico quiere que se hagan peticiones al Parlamento. «¡Peticiones! ¡peticiones! esclama. ¡Unidad de la Italia! ¡Que cese la intervencion arbitraria en Roma! ¡Adhesion al programa de Garibaldi!»

Pero creo que el partido de accion será batido en toda la linea.

Las Cámaras se abrirán el martes por medio de una comunicacion del gobierno.»

Paris 1.º de octubre.

Como decia á V. ayer, no se habla ya tanto de algunos dias á esta parte de la posibilidad de la partida del Papa. Se dice que el Padre Santo ha dado por fin crédito á las palabras tranquilizadoras y á las promesas de auxilio del Emperador, y que desiste de su proyecto. Sin embargo, no falta quien cree que nada hay de positivo sobre este punto, y aunque el Papa haya abandonado su idea, muchas personas no están del todo convencidas. Asi pues, he oido decir hoy que el Papa se decidirá tal vez á salir de Roma, pero que no lo hará hasta despues de un consistorio que se celebrará cuando regrese Cadore.

El señor Nigra, cuya partida se ha anunciado tantas veces, no saldrá de Paris hasta mañana por la tarde. He oido decir con refe-

rencia á este jóven diplomático, que le esperarán á su regreso honores considerables; pero si hablo á V. de esto es con el único objeto de demostrarle los rumores estraños á que dá origen una situacion tan difícil como la actual de Italia. Se dice que Nigra va á ser nombrado ministro de Negocios estrangeros, y que el conde de Cavour irá á Nápoles como comisario general del reino.

En un parte fechado en Bolonia, de que tendrá V. sin duda noticia, se habla de los descubrimientos que se han hecho en la cartera del general Lamoricière. Estos rumores, que en un principio parecieron enteramente falsos é imaginados por las necesidades de un partido, han tomado hoy mayor consistencia, y se dice que se encontraron en la cartera de Lamoricière, ademas de correspondencias legítimas injuriosas para el Emperador, pruebas numerosas de connivencia con el Austria. Es inútil añadir que no doy crédito alguno á lo que se refiere á lo último.—P.

Paris 1.º de octubre.

Continúa hablándose de la reunion de un congreso, pero únicamente entre los noticieros de poca formalidad ó los espectadores crédulos, porque es un absurdo creer que en interés del estado actual de Europa se pueda inducir á las grandes potencias á reunirse para tratar de los negocios de Italia. Un congreso tendria que sancionar la anexion de Saboya como consecuencia de los tratados celebrados entre el Piemonte y la Francia; se veria obligado á declarar válido el destronamiento de los soberanos italianos ó á restablecerlos, ambas cosas igualmente imposibles, y deberian por fin reconocer el derecho revolucionario ó aniquilar sus efectos. No piensan en nada de esto los soberanos de Europa.

Se concibe que el rey Victor Manuel pueda desear un congreso para sancionar la unidad italiana, si fuera proclamado en Roma, y se concibe igualmente que Francia é Inglaterra se adhieran á semejante proposicion, pero no ha llegado el momento en que el Austria, la Prusia y la Rusia puedan aceptar esta base de negociaciones.

Hoy han circulado escasas noticias, y habrá de esperarse aun dos ó tres dias para saber la resolucion que tomará el Papa despues de recibir comunicacion de los despachos que ha llevado el señor de Cadore.

El Rey del Piemonte se da bastante prisa en visitar sus nuevos Estados, pues va á dirigirse á Ancona, y desde allí indudablemente á Nápoles y Sicilia. A decir verdad, la unidad de Italia se ha realizado ya. ¿Qué se dirá ahora de esto en Varsovia? Hé aquí el problema. Pues bien, me aseguran que en Varsovia se ocuparán mas de la cuestion suiza que de la situacion de Italia. Si mis informes no son inexactos, lord Palmerston tratará de hacer que se ponga sobre el tapete esta cuestion en Varsovia. El astuto ministro espera suscitar de este modo una demostracion contra la Francia y á la cual podria asociarse la Inglaterra, en tanto que esta potencia se vé obligada en la caestion italiana á permanecer al lado de la revolucion contra el parecer de las demas potencias. Falta saber si la Rusia se prestará á todos sus manejos en las altas esferas políticas de Paris, donde se cree continuará su sistema habitual, que consiste en alargar la mano á todo el mundo sin soltar jamás prendas para nadie.

Se anuncia esta tarde que se ha lanzado escamunion mayor y personal contra Victor Manuel y los generales piemonteses que han cooperado á la invasion de los Estados del Papa. No puedo sin embargo asegurar á V. la noticia.

Se habla de la salida del ministro de Hacienda, M. Magne.—S.

PARIS 1.º de octubre.

Leemos en la Patria: «Los últimos despachos de la Italia meridional anuncian que el rey Victor Manuel, despues de haber visitado la ciudad de Bolonia y la plaza de Ancooa, debe dirigirse hácia la frontera de Nápoles.

—Un despacho en viado por la agencia *Reuter* refiere una conversacion que parecc haber tenido lugar en S. Petersburgo entre el príncipe Gotschakff y el embajador frances M. de Montebello. Creemos poder afirmar que los pormenores de este despacho son completamente inexactos.

—Un periódico extranjero anuncia que la entrevista que debia tener lugar en Varsovia entre el emperador de Rusia, el emperador de Austria y S. A. R. el príncipe-regente de Prusia, ha sido aplazada indefinidamente. Esta informacion carece de exactitud. La en-

Palma.

TEATRO DEL PRÍNCIPE DE ASTURIAS.

trivista de Varsovia se verificará de una manera positiva en todo el curso del mes actual.

Un despacho de Roma dice que el hecho del envío de una nueva división francesa, que ha sido transmitido inmediatamente por el telégrafo, ha producido una excelente impresión en todas las clases de la población.

Se disponían á partir á las legaciones de Veletri, Viterbo, Civita-Vecchia y Orcieto varios oficiales en comision, y á las últimas fechas habia corrido el rumor de que los franceses iban á guarecer diferentes ciudades pertenecientes á estas provincias.

—Escriben de Trieste con fecha 27 del pasado, que la fragata de vapor *Governolo*, de la marina sarda, habia salido de este puerto para regresar á Génova. El *Governolo* llevó á Trieste súbditos austriacos que formaban parte de ejército pontificio y que habian sido hechos prisioneros de guerra.

A la salida de la fragata, se acababa de recibir de Viena la orden de hacer nuevos armamentos marítimos en los puertos austriacos del Adriático.

—La *Gaceta de Génova* dice que los buques de vapor *Il Calabrese* y *L' Elettrico*, que tenían á bordo al marqués de Trivulcio Pallavicino y á trescientos voluntarios, salieron para Nápoles el 26 de setiembre. Dos días despues se embarcaron en el *Vico* Manuel ochocientos hombres de la brigada del rey que debian dirigirse igualmente á las aguas de dicha ciudad.

El coronel Médici, jefe de uno de los cuerpos de Garibaldi, y que algunas correspondencias daban como muerto en el ataque de las líneas del Vulturno, parece, segun dice el *Espero* de Turin, que ha enviado su dimision al dictador. Dicho periódico añade: «La victoria de Milazzo se debió especialmente á Médici, cuyo jefe además supo adquirirse el afecto de los pueblos mientras desempeñó las funciones de comandante general de la provincia de Mesina.»

—La agencia *Havas Bullier* publica los siguientes partes telegráficos:

«Castel Bracciano 30 de setiembre.—Todos los pueblos de la Sabina y del Lacio se han insurreccionado al grito de «viva el Rey» Los cazadores del Tiber han derrotado á los gendarmes pontificios, plantando la bandera italiana en la ribera izquierda del rio cuyo nombre han tomado. La columna de Brignone avanza. Los pueblos napolitanos de la frontera imploran la proteccion de Victor Manuel.

El rey ha pasado en Bolonia una gran revista á las tropas; mañana, á las dos, saldrá para las Romanas. En Roma existe una gran de irritacion.

«Londres 1.º de octubre.—El *Daily News*, al confirmar la autenticidad del despacho de lord John Russell á sir James Hudson de fecha de 31 de agosto, añade: «No podemos admitir que partidario como es de una política de paz, lord John Russell se haya limitado á dirigir una nota semejante al Piamonte, puesto que esa seria una intervencion unilateral; su conducta desde entonces seria tanto mas inesplicable cuanto que un ministro inglés no puede poner la influencia de Inglaterra al lado del despotismo. Por consiguiente, su accion en Turin debió reducirse á contrabalancear á Viena, y hay sin duda un despacho compensador que no ha visto todavía la luz pública, despacho que lord John Russell no ha dejado de dirigir á M. de Rechberg y que contiene un aviso oficial tan esplicito como el que se dirigió al conde de Cavour.»

El gabinete de Viena habrá pues sido informado que la paz de Europa exige que la intervencion del Austria cese mas allá de sus fronteras, en atencion á que esta potencia no tiene derechos sobre el pueblo italiano fuera de Venecia; la Europa ha sufrido ya bastante á causa de sus pretensiones para no autorizar hoy el que una nacion extranjera vuelva á mezclarse en los asuntos de Italia.

En cuanto á la Inglaterra, el interés que tiene en la conservacion de la paz general hará que sea enemiga del que violará el principio de no intervencion.

Un despacho de esta naturaleza, añade al concluir el *Daily News*, debe existir indudablemente.

El *Morning Chronicle* dice que el gabinete de San Petersburgo ha consultado recientemente al gabinete de Berlin para saber si convendria llamar á los representantes de ambos gobiernos en Turin; la Prusia ha respondido que este llamamiento seria prematuro en tanto que el Piamonte se abstenga de atacar el Véneto, y que por esta razon el ministro de Prusia no será llamado por ahora.»

—El conde de Lesseps, uno de los directores en el ministerio de Negocios extranjeros,

ha sido elevado á la dignidad de senador.

—El *Globe* de Londres anuncia que el alderman M. Cabitt, individuo del Parlamento, acaba de ser elegido lord corregidor para el año próximo.

«Turin 1.º de octubre.—El rey pasará la noche en Forli; mañana se dirigirá á Rávena, desde donde se embarcará para Ancona. Se ignoran aun en Turin las condiciones de la capitulacion de Ancona. Se ha encontrado en la ciudadela 140 cañones y 700,000 francos.

Las cartas de Nápoles del 27 de setiembre anuncian que está formado el nuevo ministerio del dictador; entre los nuevos ministros se citan los nombres de los señores Bianco, Guira y Ferrioni.

Ha llegado á Turin una diputacion siciliana.

«Paris 1.º de octubre.—El Pais dice que entrarán en el reino de Nápoles tres divisiones piamontesas.»

«Paris 2 de octubre.—Las cartas de Turin indican que el viaje del rey, que es completamente político, será de larga duracion.»

—Escriben de Marsella el 1.º de octubre al Mensajero del Mediodia:

«El vapor «Hermus» que ha llegado hoy de Civitavecchia, trae las siguientes noticias de Roma del 27 de setiembre: «Tivoli, cerca de Roma, se pronunció antáyayer. Ayer se dirigió allí Monseñor de Merode para probar de restablecer el orden. Toda la provincia de la Sabina se ha entregado tambien á los piamonteses. Estos van á invadir el reino de Nápoles. Un cuerpo de ejército ocupará Aquila y atacará las tropas del rey de Nápoles.

El consistorio secreto se tendrá mañana, sin esperar el regreso de Francia del señor de Cadore.—Parece que se renuncia á defender la provincia de Velletri.—Se esperan de España algunos millones, don de los católicos del país.»

—Dice el mismo «Mensajero:»

«Las tropas que deben reforzar al ejército de ocupacion de Roma han debido salir de Lion esta mañana; al menos la compañía del camino de hierro de Lion al Mediterráneo habia recibido la orden de tener dispuesto su material hoy mismo. Es muy probable que pasado mañana para la mañana algunos de los buques designados para el transporte de las tropas saldrán de Tolon para Civitavecchia.»

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES.

Paris, miércoles, 3 de octubre.

Nápoles 29 de setiembre.—Se ha publicado un manifiesto unitario en que se clama contra la anexion al Piamonte.

Garibaldi ha dado un decreto diciendo que á fin de honrar la memoria de Agesilao Milano, sacrificado heroicamente para libertar al país de sus tiranos, concede una pensión á su madre y un dote á sus hermanas.

Turin.—El conde de Cavour ha dicho en el Parlamento que el Piamonte no podia hacer la guerra al Austria y que debia respetar á Roma: Ha pedido luego un voto de confianza á fin de contrarestar á los que siembran la desconfianza entre la muchedumbre.

Madrid, miércoles, 3 de octubre.

La *Gaceta* de hoy publica el real decreto convocando las Cortes para el dia 23 del presente mes.

La prensa periódica hace hoy burla de la transmigracion del «Horizonte».

Bolsin: consolidados, 48; diferida, 40-10.

Paris, miércoles, 3 de octubre.

La Bolsa de Viena ha experimentado hoy alza y mostraba buenas tendencias. La de Paris en alza y solicitados todos los valores. 3 por 100 francés, 69-15.—4 y 1/2 por 100 id., 96.—Interior español, 46 3/8.—Diferida, 39 1/4.

Londres.—Consolidados ingleses, 93 3/8.—3 por 100 exterior español, 48 3/4.—Diferida, sin cotizar.

Amsterdam.—Interior español, 46 3/8.

Amberes.—Id. id., 46 1/8.

Cotizacion oficial de la Bolsa de Madrid el dia 5.

Madrid.—3 por 100, 47-95 y 48.—Diferida, 39-35 y 40-10.—Deuda del personal, 16.

Por lo que va sin firma, P. J. GELABERT Y POL.

Por el Gobierno de Provincia se nos ha remitido el siguiente parte:

GOBIERNO DE PROVINCIA DE LAS BALEARES.

El Escmo. Sr. Capitan general de estas islas se ha servido facilitar á este Gobierno el siguiente parte telegráfico, recibido esta mañana, que se inserta en el Boletín oficial y periódicos de esta ciudad para conocimiento de los baleares.

«El general subsecretario de Guerra á los capitanes generales de los distritos.—El señor ministro de la Guerra en telegrama de las 10, 30 de esta noche me dice lo siguiente:—Hoy en celebracion del cumpleaños del Rey ha habido gran parada con asistencia de todos los cuerpos de la guarnicion despues S. M. la Reina ha recibido corte concurriendo al besamanos además de las autoridades un número considerable de señoras.—Por la tarde ha inaugurado S. M. el ensanche de la Ciudad, pasando, concluido este acto, á la de las obras del puerto.—Es indescriptible la magnificencia y el esplendor con que se ha ejecutado dicha ceremonia: la bahia, el puerto, la muralla de mar, y edificios que le dan vista aparecieron al oscurecer profusamente iluminados: mas de cien mil almas ocupaban la playa y avenidas, y en lanchas, góndolas y barcas de todas clases. Desde tabladros flotantes las músicas acompañaban esta fantástica funcion, amenizándose con caprichosos fuegos artificiales, salidos al parecer del fondo de las aguas. Barcelona ha querido multiplicar las muestras de su entusiasta adhesion á la Reina por lo mismo que es la última noche que permanecerá por ahora en la capital de los antiguos condes.»

Palma 6 de octubre de 1860.—El V. P. del C. P.—Miguel Amer.

CRONICA RELIGIOSA.

Santo del dia de mañana.

NUESTRA SEÑORA DEL ROSARIO SAN MARCOS, PAPA

SAN SERGIO, MARTIR.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Sale el sol á las 6 hs. 2 ms. Pónese... á las 5 » 33 »

Hora en que debe señalar el reloj al medio dia verdadero. Las 11 hs. 48 ms. 2 s.

AVISOS OFICIALES.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de dia para mañana: el coronel del regimiento infanteria de Gerona, don Miguel Noguera.

Parada: Gerona. Hospital y provisiones: el mismo cuerpo. El T. C. S. M.—Benito de Amores.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 5.

De Barcelona en 1 dia vapor Mahonés, de 164 toneladas, cap. don Antonio Victory, con 19 marineros, 22 pasajeros, balsa y efectos.

IDEA DESPACHADAS. Dia 5.

Para Agulas laud Carmen, de 43 toneladas, pat. Juan Bautista Jofre, con 6 marineros, algarrobas y efectos.

Para Soller idem Primero, de 53 toneladas, patron Antonio Ferrá, con 3 marineros y lostre.

Para Barcelona goleta Jacinto, de 52 toneladas, pat. Antonio Buenaventura, con 6 marineros, 2 pasajeros, leña y efectos.

Para Santa Pola laud Santa Isabel, de 21 toneladas, pat. Francisco Botella, con 4 mar., 1 pasajero, idem é idem.

Gran funcion extraordinaria para mañana. POR LA TARDE.

Deseosa la empresa de proporcionar los mas lucidos espectáculos á las personas que por sus quehaceres no pueden asistir por las noches al teatro, ha dispuesto para la mencionada tarde una funcion digna del agrado del público á quien se dedica.

Dara principio una escogida Sinfonia. Seguirá el popular é interesante drama de costumbres en seis cuadros y un prólogo, cuyo titulo es:

LOS POBRES DE MADRID.

Dirigido por el primer actor D. Ceferino Guerra, quien desempeña el papel principal. Cada cuadro tiene su título particular, por el orden siguiente.

PRÓLOGO.—El banquero de Barcelona.

CUADROS.—1.º El mendigo 2.º Los pobres de levita 3.º Riquezas mal adquiridas 4.º Una limosna por amor de Dios 5.º Una casa en la calle de Avapiés 6.º Los pobres vergonzantes.

La funcion terminará con el precioso baile en un acto, compuesto y dirigido por el señor Perez, titulado

La estrella del mediodia.

En el que toma parte la célebre bailarina española D.ª Manuela Perea (Nena) que tan generales aplausos ha merecido cuantas veces se ha presentado en escena.

La empresa queriendo además manifestar su deferencia á las clases menos acomodadas, ha hecho en los precios las siguientes modificaciones, apesar de los crecidos gastos que llevan consigo los espectáculos.

PRECIOS.

Palcos principales 20 rs. Id. de 2.º piso 16 reales. Al que tome diez entradas se le regalará un palco de tercera piso.—Butacas 2 reales.—Asientos delantera de tertulia 2 reales.—Segunda y tercera fila de id. 1 real.—Delanteras de paraíso 1 real.—Entrada general 2 reales.—Al paraíso 12 cuartos.

Nota. Esta funcion no va comprendida en el número de las del abono; pero los señores abonados, que gusten asistir podrán disponer de sus localidades, no debiendo satisfacer sino el valor de la entrada.

SEGUNDA QUINCENA. Funcion n.º 3 para mañana domingo.

POR LA NOCHE.

1.º Sinfonia. 2.º El drama en 3 actos y en verso, original del distinguido poeta don Luis de Eguilaz, titulado:

EL PATRIARCA DEL TURIA.

Dirigida por don Ceferino Guerra.

Esta composicion ocupa entre las mas aventajadas del repertorio moderno un eminente concepto por lo interesante y bien combinado de su argumento, fluida versificacion y cazzizo lenguaje, habiendo merecido que respetables literatos la calificquen como una de las joyas mas apreciadas del parnaso español. El difícil papel del protagonista, que representa un anciano de cien años, está á cargo del primer actor don Ceferino Guerra, y en el desempeño del drama le acompañan los principales artistas.

Seguirá el celebrado y bellísimo baile compuesto por el señor Perez, titulado:

La moza de calá.

En el que tan repetidos y generales aplausos ha obtenido la célebre bailarina señora Perea (Nena) mereciendo igualmente el señor Perez ser aplaudido por lo bien combinado y nuevo de su composicion.

Terminará la funcion con el divertido sainete titulado:

PANCHO Y MENDRUGO.

Dirigido por el Sr. Noguera. Entrada general 2 rs. Al paraíso 12 cuartos.

A las 7 y 1/2.

SECCION DE ANUNCIOS.

NUEVA SUSCRICION.

LA MARAVILLA. GRAN SOCIEDAD

para la publicacion de las mas grandes obras del saber humano, las mas lujosas y baratas, bajo la direccion de D. MIGUEL RIALP.—Año III.—Segunda serie compuesta de 50 tomos de 300 á 450 páginas en 4.º, con láminas en acero.

SECCION INSTRUCTIVA: 21 TOMOS.

- | Tomos. | |
|--------|--|
| 1 | Historia de la Monarquía en Europa, por F. Lacombe. El autor trata de sentar con la historia en la mano que la monarquía hereditaria, armonizando el derecho divino con el humano, ha sido, es y será el mas enérgico medio de progreso, y que fuera de ella solo se encuentra la anarquía y la degradación. |
| 4 | Principios de Economía política, por G. Roscher. A la luz de la historia y de la filosofía define el autor la economía política, sin dejarse arrastrar por la seducción de las ideas concebidas a priori, y según las relaciones eternas que resultan de la naturaleza de las cosas. Obra que al traducirla del alemán al francés anotó M. Wolowski. |
| 4 | Historia moral de las mujeres. El culto de la familia, el sentimiento profundo de las satisfacciones que esta proporciona, y la indagación concienzuda de los deberes que impone, han inspirado esta obra á M. Le-gouvé. |

- | Tomos. | |
|--------|---|
| 1 | El Amor, base de la familia y de la sociedad, en los límites de la mas estricta moralidad, ha impulsado á escribir esta interesante obra á M. I. Michelet. |
| 1 | Influencia de la Familia en la Educacion, ó Teoría de la educacion pública y privada, por M. Teodoro Barrau. Interantisima obra premiada por la Academia de ciencias morales y políticas de Francia para guia de los padres de familia. |
| 2 | La Tierra y el Hombre, ó compendio histórico de geología, geografía, y etnografía generales para servir de introduccion á la historia universal, por Alfredo Maury. |
| 1 | Historia general de las razas humanas, ó Filosofía etnográfica, en la cual ha empleado toda su vida Eusebio de Salles. |
| 1 | De la Vida y de la Integridad, por el célebre fisiologista P. Flourens. |
| 2 | El libro de los Oradores, por Timon. |
| 2 | Historia de la literatura grega, por Pierron. |
| 2 | Historia de la literatura romana, por id. |

SECCION RECREATIVA: 29 TOMOS.

- | Tomos. | |
|--------|--|
| 1 | Geneveva, relaciones y diálogos populares, por A. de Lamartine. |
| 1 | El Picapedrero de Saint-Point, relaciones populares por el mismo autor. |
| 2 | Los Compañeros de Jehú, cuadro de las disensiones de la revolucion francesa, por Alejandro Dumas. |
| 1 | Los Piratas del Mississipi, descripción de costumbres norte-americanas, por F. Gerstaeker. |
| 1 | Enrique de Bretaña el Emplazado, costumbres bretonas de la edad media, por Pablo Feval. |
| 1 | La Pagana, cuadro de costumbres francesas, norte-americanas y californicas, por Laurent-Pichat. |
| 1 | Aventuras de un Misántropo, una de las mas elevadas obras de J. Saintine. |
| 2 | Lionel Lincoln, brillante cuadro de los principales sucesos que produjeron la emancipacion de los Estados Unidos, por Fenimore Cooper. |
| 2 | La Araucana, por el Homero hispano don Alonso de Ercilla, quien, como dice Espinel: en el heroico verso fué el primero que honró á su patria, y aun quizá el postrero. |
| 2 | El Rey de las montañas, descripción de |

- | Tomos. | |
|--------|--|
| 1 | costumbres griegas, por E. About. |
| 1 | La Virgen del Líbano, interesante descripción del Líbano, por L. Enault. |
| 1 | Magdalena, obra premiada con una corona de oro por la Academia francesa, por Julio Sandeau. |
| 2 | El farolero, interesante descripción de costumbres norte-americanas, por Miss Cummins. |
| 2 | Doña Mercedes de Castilla, interesantísima descripción del sitio de Granada por los Reyes Católicos, y del descubrimiento del Nuevo mundo, por Fenimore Cooper. |
| 1 | Solaces Poéticos, por D.ª Maria Mendoza de Vives. |
| 3 | Debe y Haber. Con este modesto título ha escrito Gustayo Freytag un completo cuadro de costumbres alemanas y polacas, y una de las mas brillantes páginas dedicadas á la virtud. |
| 1 | Recuerdos de un Médico, cuadro de costumbres inglesas por S. Warren. |
| 2 | Los Dos Convictos, por F. Gerstaeker. |
| 1 | Frutos de Otoño, poesías escogidas de D.ª Josefa Massanes de Gonzalez. |
| 2 | Memorias de un Cazador, completa descripción de costumbres rusas, por Ivan Tourghenief. |

CONDICIONES DE LA SUSCRICION Á LA SEGUNDA SERIE.

Admitense suscripciones, ya á los 21 tomos de la seccion instructiva, ya á los 29 de la seccion recreativa, y tambien á ambas secciones, ó sea á los 50 tomos. Estos se compondrán de 300 á 450 páginas en cuarto, con una lámina en acero cada uno cuando lo permita la materia: los de la seccion recreativa siempre la tendrán. Cada 20 ó 30 dias se entregará un tomo de cada seccion. El precio de los tomos de la seccion instructiva será: encuadernados á la rústica, 10 reales; á la suiza con planchas de oro y mosaicos, 12 rs.; y en tafílete comun con relieves 13 1/2 rs. Los tomos de la seccion recreativa costarán: encuadernados en rústica, 9 reales; á la suiza con planchas de oro y mosaicos, 11 reales, en tafílete comun con relieves, 12 1/2 reales. Las entregas de 16 páginas, de las cuales saldrán 6 á la semana, de cada seccion: á TRES CUARTOS. Las obras sueltas de la seccion instructiva costarán 3 reales mas por tomo, y los de la recreativa, 2 reales mas. Las obras sueltas por entregas, á 4 cuartos cada una.

Advertencia importantísima.

La empresa de la Maravilla que durante el corto tiempo que cuenta de existencia ha espendido en la Peninsula mas de medio millon de tomos y mas de doscientos mil en las colonias que un dia fueron españolas, ha mejorado notablemente la parte material de sus publicaciones, siendo indispensable el aumento de precio. Esta sociedad que durante la primera serie ha dado la coleccion de obras mas selecta y barata que existe en España, trata de publicar con la segunda serie obras mas selectas que la anterior, infinitamente mas lujosas y al mismo tiempo las mas baratas de cuantas en el dia se publican.

Sin embargo de este aumento de precio los señores suscriptores que lo han sido á todos los tomos publicados hasta el dia y á los que nuevamente se suscriban tomando las obras publicadas, pagarán los tomos de la segunda serie que hoy se anuncia á los precios siguientes:

Seccion instructiva á 11 rs. tomo á la suiza.

Seccion recreativa á 10 rs. tomo idem idem

ó lo que es lo mismo 1 real mas barato que los nuevos suscriptores.

Las entregas publicadas durante la primera serie son:

gerencia, limitado al 4 por 100 sobre importe total de las suscripciones, y 12 rs. por cada póliza, cuyas cantidades se pagan de una sola vez al tiempo de suscribirse. Estos derechos los destina la Administracion para cubrir los gastos de su servicio, y no se devuelven en ningun caso. Casi todas las demas compañías de la misma clase cobran por este concepto una cuarta parte mas, y no existe ninguna que cobre menos.

Las suscripciones pueden hacerse en todas épocas aunque no esté próxima la del pago. El tiempo de su duracion es por años completos, que principian á contarse desde 1.º de Enero siguiente á la fecha de la póliza; bien entendido que al hacerse la liquidacion se toma en cuenta el dia en que entró el suscriptor en la Compañía, para la graduacion de sus haberes desde aquella fecha.

Se admiten suscripciones desde 100 rs. anuales hasta las mas crecidas sumas. El minimum para las imposiciones únicas se fija en 500 reales.

JUNTA DE VIGILANCIA DE LAS BALEARES.

- | | |
|---|--|
| Sr. don Luis Burquez Zaforteza, hacendado. | Sr. don Juan Bautista Socias, abogado y diputado provincial. |
| Sr. don José de Cáceres, del comercio. | Sr. don Emilio Digeon, propietario y banquero. |
| Sr. don Claudio Marcel, hacendado. | Sr. don Mariano de Quintana, hacendado. |
| Sr. don Pedro Vives Pro., canónigo de esta Santa Iglesia. | Sr. don Antonio Fluxá y Massanes, hacendado y abogado. |

Sub-director de las Baleares: D. Miguel Fluxá y Palet, —Banc de s'oli.—48.

Comisionado en Palma: D. Joaquin Fiol, —Calle de las Monjas de la Misericordia,—14.—2.º á quienes podrá dirijirse para las esplicaciones que se deseen.

GASPAR Y ROIG, EDITORES.

GARIBALDI

SUS AVENTURAS, ESPEDICIONES Y EMPRESAS EN

AMÉRICA, ROMA, PIEMONTE Y SICILIA

EN 1834, 1848, 1859, 1860.

Obra que comprende los mas curiosos episodios y los hechos mas importantes en el órden militar y político del actual dictador de la Sicilia. Escrita por MM. OCTAVIO FERÉ y ROBERTO HYENNE. Traducida del francés por D. MANUEL MARIA FLAMANT.—Ilustrada con grabados intercalados en el texto.—A 10 cuartos la entrega.

Se suscribe en la imprenta de Gelabert, Pas d'en Quint.

SE HA SEÑALADO EL MARTES 9 DEL

actual á las cinco de la tarde en el sitio acostumbrado del anden superior del muelle de Barcelona para la subasta de la Fragata peruana Dolores Ugarte; los inventarios se hallan en poder del subastador público D. Juan Santamsagual y á mas el capitán don Gerónimo de Erezuma facilitará á bordo los reconocimientos é inspecciones necesarias.

Este magnífico y grandioso buque carga basta 1200 toneladas, está forrado y clavateado en cobre y puede ser dedicado inmediatamente á navegaciones trasatlánticas sin necesidad de reparaciones. Es muy apropiado para conducir económicamente un gran cargo de algodón ó para llevar chinos á la isla de Cuba.

VENTA.

A voluntad de su dueño se rematará en la noche del dia 13 de este mes, si la postura acomoda, una pieza de tierra, sita en el término de la villa de la Puebla, de estension de siete cuarteradas poco mas ó menos con tres norias y arboles, cuyo remate se efectuará en la plaza de la misma villa, bajo los pactos y condiciones del albalan de subasta que obra en poder del pregonero de la misma.

BAÑOS

de la calle de los Huertos.

Este establecimiento se cerrará el dia 15 del presente mes de octubre y permanecerá abierto durante los dias que restan desde las ocho de la mañana hasta las seis de la tarde.

EN LA CADENA DE CORT, NÚMERO 4, casa zaguan, hay un tercer piso para alquilar con todas las comodidades necesarias. Darán razon en la librería de Pedro José Garcia.

RETRATOS

de S. M. la Reina doña Isabel II iluminados y en negro, del Excmo. Sr. don Leopoldo O'Donnell, duque de Tetuan, y del Excmo. Sr. don Juan Prim, marqués de los Castillejos.

Precios.

- | | |
|--|--------|
| El retrato de la Reina, iluminado. | 10 rs. |
| En negro. | 6 |
| El idem del general O'Donnell. | 2 |
| El idem del general Prim. | 2 |

Las láminas son de regular tamaño.

Véndense en la imprenta de Gelabert, Pas d'en Quint, número 74.

HISTORIA DEL MATRIMONIO.

gran coleccion de cuadros vivos matrimoniales, pintados por varios solteros malogrados en la flor de la innocencia, publicada

por

ANTONIO FLORES.

Sesta edicion.—Véndese en la imprenta de Gelabert, Pas d'en Quint, número 74 á 10 rs.

POETAS DE LAS ISLAS BALEARES.

Tomo primero que contiene las

OBRAS RIMADAS

DE

RAMON LULL

escritas en idioma catalán—provenzal, publicadas por primera vez con un artículo biográfico, ilustraciones y variantes y seguidas de un glosario de voces anticuadas por

GERÓNIMO ROSSELLO.

Obra dedicada al Excmo. Sr. D. Rafael de Bustos y Castilla, marqués de Corbera, ministro de Fomento, etc. Consta de unas 800 páginas en 4.º mayor y comprende las materias siguientes: —Biografía de Raimundo Lullio.—El Llanto de la Virgen.—Las horas de la Virgen.—Al Ser Supremo.—El pecado de Adán.—La Virgen Maria.—Rey glorioso.—Los cien nombres de Dios.—La Alquimia.—El Deseconsuelo.—Canto de Raimundo.—Dictado de Raimundo.—Aplicacion del arte general.—La medicina del Pecado.—El Concilio.—La Conquista de Mallorca.—Glosario.

Véndese en la imprenta y librería de Pedro José Gelabert, Pas d'en Quint, número 74, al precio de 50 rs. á la rústica.

PALMA:

Imprenta de Pedro José Gelabert, editor responsable.